

Con la Reforma...

—Viene de la pág. 2a.
paciones? (aplausos y risas). Quiero decir, cómo se agudizaban esas preocupaciones y se han agudizado en los últimos tiempos. Podía el Gobierno utilizar la fuerza para aplacar la protesta siendo justa (voces: no, no.)? No podía. El Gobierno puede utilizar la fuerza para imponer la fuerza de la Constitución, de las leyes y de la justicia (aplausos). Pero el Gobierno no puede imponer la fuerza, si no es traicionando la voluntad del país contra el pueblo, si el pueblo clama por justicia (aplausos).

Contemplábamos con íntimo placer en la mañana de hoy, y así lo comentaba con el señor Ministro del Trabajo que estaba a mi derecha (aplausos interrumpen) cómo desfilaba de ordenada y entusiasta la enorme caravana de trabajadores, con la respetuosa ausencia de los guardadores del orden público (aplausos); y comentaba: si la justicia impera, la fuerza no es nada más que la garantía, simbólica y efectiva a la par, de la propia justicia, y no hay que temer a la fuerza. No debemos querer que llegue un momento en que la fuerza se imponga; eso es peligroso. El Gobierno y el pueblo entendiéndose y respetándose, hacen imperiosa la Constitución y las leyes (aplausos). Para cumplir las disposiciones constitucionales y legales, reclamamos el concurso del pueblo. Cuando el trabajador, o una parte de los trabajadores, no cumpla con esa Constitución, estaremos señalándole el camino erróneo y la ley les será aplicada; pero cuando los que olviden el camino legal sean los otros frente a los trabajadores, aplicaremos la misma conducta y estaremos con los trabajadores porque ellos tendrán razón (aplausos).

El pueblo es un todo orgánico que vibra; es un gran cuerpo que vive y siente: es el gran poder que dicta y manda en las democracias. La mayoría da su sanción y la minoría recibe sus beneficios. Mirando al pueblo como ese gran todo que vibra, que sienten y que manda, este Gobierno no tiene banderías, tiene la posición para el pueblo... (aplausos). Contempla y escucha a quien aquí lo traigo, y no tiene este Gobierno otra razón que la razón que el propio pueblo le dió (aplausos). Si la razón del mando o la ambición del poder aquí me hubieran traído, yo no hubiera estado este domingo contemplando con placer y gratitud la manifestación del pueblo (aplausos). Estoy aquí porque quien me trajo me indicó que aquí estuviera (aplausos).

Para oír a este gran pueblo nuestro, para atender las observaciones de este pueblo mío, trato de sentir con su propio corazón, pongo los oídos de día para escuchar sus voces, y a la mente a que medite en el silencio de la noche para comprenderlo. Ahora, en momentos de largas meditaciones, atiendo el gran clamor del pueblo nuestro y me llegan los ayes de dolor que otros pueblos hermanos a nuestro pueblo le dirigen con esperanza de redención. El Presidente debe estar como movido por los propios músculos del pueblo; vivir como con sus propios glóbulos rojos y sentir con su sangre, en sus propias venas correr la suya (aplausos interrumpen). Sintiendo así, le digo al mundo hoy, como dije hace pocos días en la manifestación de los masones, que el Presidente de Cuba contesta: "presente!" si el pueblo no estuviere presente.

A veces hay como un iris de bochorno que nos cubre en este original tormento que vive el mundo; porque cuando miramos cara a cara a tantos rostros sonrientes y felices; cuando podemos gozar de la infante dicha de besar a nuestros hijos, seguros; cuando observamos tranquilos y confiados a las madres conducir a sus hijos por calles y paseos, y cuando vemos despreocupado y tranquilo al ciudadano hablar y conducirse libremente, se ensombrece el alma y entristecida recoge la visión de tantos millones de seres sufriendo en que vive Europa, en donde tantos brazos se movilizan para la muerte defendiendo la libertad. Cuando contemplamos las infinitas y valiosas vidas que se inmolan por la crueldad y la ambición egoísta de una feroz tiranía sin conciencia, nuestro pan no es tan dulce como dulce pudie-

El cable de la...

—(Viene de la pág. 3)
Cada una de las altas partes contratantes se compromete a no firmar ninguna alianza ni tomar parte en ninguna coalición, dirigida contra otra de las partes contratantes. Artículo 8º: El presente tratado está sujeto a ratificación en el tiempo más corto posible y los instrumentos de ratificación, al canjearse, reemplazarán el acuerdo entre el gobierno de la Unión de Repúblicas Socialistas del Soviet y el gobierno de Su Majestad Británica firmado en Moscú el doce de julio de 1941. La parte primera del presente tratado se mantendrá en vigencia hasta el restablecimiento de la paz entre las altas partes contratantes y Alemania y los estados a ella asociados en actos de agresión en Europa. La parte segunda del presente tratado permanecerá en vigencia por un período de veinte años. Después, y a menos que haya notificación con doce meses de tiempo, seguirá en vigencia hasta que alguna de las partes notifique la denuncia con doce meses de tiempo previo. En fe de lo dicho, firman los plenipotenciarios de las altas partes contratantes, rubricando y sellando. Dado en duplicado en Londres, el veintiséis de mayo de 1942, en lengua rusa y en lengua inglesa, considerándose ambos textos igualmente auténticos.

Tanto en las negociaciones de Londres como en las de Washington, se convino "En la urgente necesidad y en la creación de un segundo frente europeo durante este año de 1942". La declaración sobre el segundo frente en este año fué hecha ante la Cámara de los Comunes por el Ministro Eden, quien explicó detalladamente los alcances del tratado firmado con la URSS, considerándolo como un complemento de la Carta del Atlántico, en cuanto a sus efectos en el período postbélico. Refiriéndose a las negociaciones, Eden dijo: "Se llegó a un pleno entendimiento entre las dos partes sobre la urgente tarea de crear un segundo frente en Europa en 1942 y sobre la necesidad de proporcionar a la URSS nuevos aviones, tanques y otros materiales de guerra. Ambas partes quedaron plenamente satisfechas de la identidad de puntos de vista y de todos los problemas tratados". Greenwood y varios otros representantes manifestaron su pleno apoyo al gobierno en este tratado. Habló de último el ex-premier David Lloyd George, quien dijo: "Como uno que ha trabajado durante treinta años por el acercamiento entre este país y la Rusia Soviética, felicito al primer ministro, al secretario de Relaciones y al gobierno por la conclusión de este tratado. Si hubiera sido un hecho hace algunos años, se habrían evitado graves asuntos al mundo y la guerra nunca habría ocurrido". La Cámara ovacionó al gobierno y clausuró la sesión.

ra ser el pan de la felicidad de los hombres en el mundo. Pero somos un pueblo pequeño y escaso de recursos. Tenemos el tesoro de nuestra inteligencia y la inagotable fuente de nuestra voluntad y de nuestras energías para brindarla en holocausto al derecho, a la libertad que tienen los hombres que lloran, luchan y mueren por ella (aplausos). Ser indiferentes en instantes como estos equivale a no ser hombres (aplausos). Ser egoístas en momentos así, equivale a no ser humanos (aplausos). La ambición indiferente frente a la sangre y al dolor de la humanidad, clasificarla como salvaje a los que la sienten (aplausos). Por esas razones, por esas razones, por las poderosas de la dignidad humana, de los sentimientos del hombre y de los grandes valores permanentes del espíritu, nosotros estamos pronunciando nuestras palabras de decisión.

Dos años de sangrienta lucha y siete de crueles y enormes iniquidades está viviendo el mundo. Primero, cuando al cielo de los anhelos libertarios parecían asomarse los primeros astros que habrían de dar estabilidad al firmamento de esas nobles aspiraciones en Europa, vemos cruzar como uno de los tenebrosos jinetes del Apocalipsis, seguido de in-consolentes multitudes, a un líder

Alerta con Seleccion...

—(Viene de la pág. 1º)
artículos a favor de la política de apaciguamiento cuyos frutos está hoy cosechando el mundo y a la vez seguía la vieja táctica de presentar a la URSS como el peligro número uno para el mundo y para América. Según "Selecciones", en esta primera época de su publicación, Stalin era un monstruo sediento de sangre y de conquistas; el socialismo era una utopía y un fracaso sin precedentes en su ensayo en la URSS; Litvinoff era asesinado como medida eliminatória; en cambio, Manerheim era un héroe de la democracia!

Pero el pueblo norteamericano, acudido por Roosevelt venció a las fuerzas reaccionarias de los trusts de los grandes esclavistas yanquis y fué a la guerra en defensa de la civilización contra la barbarie, de la libertad contra la esclavitud, de la justicia social contra la explotación inicua y fué a la guerra aliado con el pueblo de la URSS. Entonces, ante los hechos consumados, "Selecciones" adopta otra táctica; ¡Nos habíamos equivocado con respecto a la Unión Soviética!, declara frescamente; empieza entonces a dar una serie de informaciones más o menos desfeñadas contra el nazismo, pero muy bien calculadas para no alarmar demasiado; para informar de la URSS elige artículos perfectamente SELECCIONADOS (por eso se llama "Selecciones") en que prosigue bajo careta, sus ataques a la Unión soviética.

En el último número, por ejemplo resulta con que que Litvinoff, como tipo del bolchevique, es la encarnación perfecta de la falsía; que los rusos ¡pobrecitos! abren la boca de oreja a oreja y se les caen las babas cuando ven a Litvinoff retratado en un lujoso automóvil; que la máxima prueba de inteligencia del gran diplomático consiste en que todavía mantiene su cabeza sobre los hombros, etc.

Pero "Selecciones" calla, no dice una sola palabra de los diplomáticos de Vichy en los EE. UU., ni de los de Franco, ni del famoso Procope, representante de Manerheim, que es como decir del mismo Hitler.

"Selecciones" ignora intencionalmente la lucha gigantesca del pueblo ruso que no ha dudado un momento en combatir a muerte al nazismo; ignora la capacidad genial de Stalin y de sus generales, que han logrado detener el avance de las tropas nazis y que mediante su capacidad de inteligente abnegación, llegarán a aplastar para siempre la barbarie totalitaria.

¿Qué sucede, pues, con estas "Selecciones"? Es fácil la explicación. En su trastenda se mueven no los escritorillos a sueldo, los peones de pluma que hacen las selecciones y las traducen al castellano, sino los dueños efectivos

sin corazón en Alemania (voces: abajo Hitler). Un viejo tembloroso ya por los años y agotado en la lucha por la vida, estaba dejando el camino franco a las grandes ambiciones. Francia estaba en gestación de grandes creaciones; Inglaterra expectante; España suicida. Siete años que no des cansó el cerebro atormentado de pensar y el corazón atribulado de latir acelerado. Dos años en que los meses se reducen a minutos; en los que el anhelo se transforma en ansiedad; en los que en la conciencia van creciendo horizontes y en el mundo desaparecen fronteras, y América... ¡América!... La América... La América de los grandes dolores y de los grandes heroísmos, casi impotente para luchar (vivas al coronel Batista y aplausos). Pero

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

—(Viene de la pág. 3.)

no hay guerra. Cuando la Luftwaffe arrasaba Londres, se sentaron a la misma mesa a tratar de negocios el alemán Schacht y el inglés Montagu Norman; en Ginebra se reúnen a sacar cuentas de sus negocios, capitalistas alemanes, ingleses, franceses y norteamericanos. Dos días antes del ataque japonés a Pearl Harbor, el capitalismo norteamericano ayudaba al Japón y le vendía petróleo y hierro.

¿Qué de extraño tiene entonces que un gran simpatizante de los japoneses, como ha sido Gurdian, que les dió apoyo para que se movieran a su antojo en Costa Rica, sea escogido para que vaya a Washington a representar a Costa Rica en la próxima Conferencia de Bancos Centrales?

A los suscritores de TRABAJO en Alajuela:

Por este medio avisamos a los suscritores morosos que se suspenderá el envío del periódico a todos aquellos que tengan tres recibos sin cancelar.

Las difíciles condiciones económicas de nuestro semanario, nos obliga a tomar esta medida desde la presente semana.

NORBERTO CONTRERAS,
Agente de TRABAJO en Alajuela.

Proyecto de Ley...

—Viene de la pág. 2a.

por razón de utilidad pública, todas las tierras incultas apropiadas por personas físicas o morales en exceso de doscientas hectáreas.

Art. 2º—Las tierras expropiadas conforme al artículo anterior se considerarán baldías y serán adjudicadas por el Estado a los campesinos pobres de conformidad con las leyes que al respecto se promulguen.

Art. 3º—Con el objeto de que pueda efectuarse la indemnización de que habla el artículo 29 de la Constitución, se autoriza al Banco Nacional para emitir bonos que se llamarán "Bonos para el rescate de tierras nacionales" por una suma de cincuenta millones de colones. El citado Banco creará una sección especial de dicada exclusivamente al pago de indemnizaciones y a las diferentes operaciones de amortización de bonos.

Art. 4º—Se aumenta al doble el actual Impuesto Cédular de Ingresos. El nuevo tributo ingresará íntegro al Banco Nacional y se destinará al rescate de los bonos a que se refiere el artículo anterior.

Art. 5º—La expropiación de tierras incultas deberá ser decretada por el Juzgado Civil de Hacienda a petición del Poder Ejecutivo. El propietario tendrá derecho a nombrar un perito y el Juzgado nombrará otro. El avalúo se hará sin tomar en cuenta el aumento de valor que hallan experimentado las tierras por virtud de obras nacionales. Las

de esta y de otras publicaciones por el estilo; los grandes trusts, los millonarios, los trogloditas de los clanes Córdón, simpatizadores y amigos de Hitler, quintacolumbistas peligrosos que saben aprovechar la ignorancia o la tolerancia de estos pueblos inexpertos para ir minando la opinión pública y hacer un clima favorable a la conquista nazi en cualquier momento en que ésta se hiciera posible.

Hacemos un llamamiento a todos los sinceros demócratas de América a fin de denunciar a los cuatro vientos esta maniobra de la revista PRO-NAZI, "SELECCIONES", para que se sepa en todas partes la razón de su existencia como órgano de las fuerzas reaccionarias de los EE. UU.; pa-

ra que se ponga en claro su carácter de publicación saboteadora de la unidad de América frente al totalitarismo. Hacemos también un llamamiento a todos nuestros compañeros y simpatizantes y a todas las personas sensatas del país para que divulguen la verdadera posición que "Selecciones" está ocupando en este momento de la historia como órgano reaccionario que pa reciera estar financiado por el mismo Berlín. Especialmente nos dirigimos a los trabajadores que están en la obligación de no desperdiciar ninguna oportunidad para combatir todas estas mañosas maniobras de los esclavistas del norte, hermanos legítimos de los esclavistas de Europa y Asia.

Unas cuantas ver...

—(Viene de la pág. 1º)

antiguo sirviente de una satrapía usurpadora e inmoral? ¿Con qué derecho habla de propiedad privada el abogado de latifundistas sin conciencia y sin escrúpulos? Pero no: ahora caemos en la cuenta. Es precisamente por esto último, que Faerrón habla de propiedad privada. Es que él vive de los salarios de sus clientes potentados y para un sirviente de esta clase, la propiedad privada es el derecho de los potentados a cometer toda clase de abusos contra el pueblo mediante sus latifundios. También se ha permitido Faerrón hablar de "caverna". ¿Quién dijo "caverna"? habría que preguntar. Pues el cavernario número uno es él: El ex director de La Epoca; el agente de Hitler en Costa Rica; el ex-defensor de los marinos italianos y alemanes. Este es el que habla de caverna en Costa Rica.

resoluciones del Juzgado Civil de Hacienda tendrán apelación para ante la Sala de Casación. Los gastos de la expropiación correrán por cuenta del Estado.

Art. 6º—El Poder Ejecutivo queda autorizado para reglamentar esta ley.

El Consejo Nacional de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos,

Rafael Loria V., Rafael Angel Zamora Z., H. González, Alfonso Jiménez M., Carlos Aragón, Carlos Arias Ch., José Arguedas P., Manuel Solís.

Unas cuantas ver...

—(Viene de la pág. 1º)

antiguo sirviente de una satrapía usurpadora e inmoral? ¿Con qué derecho habla de propiedad privada el abogado de latifundistas sin conciencia y sin escrúpulos? Pero no: ahora caemos en la cuenta. Es precisamente por esto último, que Faerrón habla de propiedad privada. Es que él vive de los salarios de sus clientes potentados y para un sirviente de esta clase, la propiedad privada es el derecho de los potentados a cometer toda clase de abusos contra el pueblo mediante sus latifundios. También se ha permitido Faerrón hablar de "caverna". ¿Quién dijo "caverna"? habría que preguntar. Pues el cavernario número uno es él: El ex director de La Epoca; el agente de Hitler en Costa Rica; el ex-defensor de los marinos italianos y alemanes. Este es el que habla de caverna en Costa Rica.

ra que se ponga en claro su carácter de publicación saboteadora de la unidad de América frente al totalitarismo.

Hacemos también un llamamiento a todos nuestros compañeros y simpatizantes y a todas las personas sensatas del país para que divulguen la verdadera posición que "Selecciones" está ocupando en este momento de la historia como órgano reaccionario que pa reciera estar financiado por el mismo Berlín.

Especialmente nos dirigimos a los trabajadores que están en la obligación de no desperdiciar ninguna oportunidad para combatir todas estas mañosas maniobras de los esclavistas del norte, hermanos legítimos de los esclavistas de Europa y Asia.

tocando con la mano el corazón sincero los que, por sobre todas las cosas, nos sentimos hombres.

El frente... los frentes: la lucha... las luchas: ¡Quisieramos decir frentes repletos y diversos; queremos hablar de multitudes heroicas, de ejércitos aguerridos y agresivos, cruzando todos los rumbos, camino de todas las direcciones por la libertad y la democracia! Hay pueblos que sufren agobios de esclavos, pero no es indigno el que es esclavo por la fuerza y contra sus deseos. Es esclavo aquel que estando en países sometidos puede vivir tranquilo, sin luchar. Por eso admiramos a los checoslovacos, a los yugoeslavos, a los polacos, a los franceses (aplausos), a todos aquellos hombres y a aquellas mujeres que, contestando al invasor con su implacable sentencia de muerte colectiva, responden todos los días: ¡presente! (aplausos; voces: ¡España! ¡España!). ¡España! ¿qué pena tenemos los hombres a veces cuando no podemos poner en las palabras claridades de sol y música de himno, iluminar con la verdad la palabra y hacer vibrar las cuerdas del alma, porque la majestad del cargo las cubra con su pesado manto. ¡Pero España vivirá si está muriendo! (aplausos), porque España ha demostrado que tiene hombres aunque muchas mujeres vistían faldas; porque los hombres y muje-

res que cruzan el mundo, ausentes de us tierra, no van de espaldas ni descansan y los que están dentro, aunque escondidos y huuyendo, trabajan también. Por eso España vivirá, señores, aunque esté muriendo (aplausos).

América... América... América; parece como si la frase pujara para envolver el pensamiento y como si el pensamiento se enredara sin poder salir. ¡América con su norte y con su sur, con su centro, su periferia y sus laderas! ¡América vive! ¡América no muere! ¡América no podrá morir! (grandes aplausos).

Cuba, nuestra pequeña Cuba: fuerte y vital... (voces: ¡Viva Cuba!), Cuba debe estar a la cabeza, si no ha estado a la cabeza siempre en cada uno de nuestros corazones, en esta lucha por la libertad. No importa qué beneficios reciba Cuba, lo que importa es cómo siente Cuba. Cuba es pequeña, pero no débil, leal y no traidora. Cuba está brazo a brazo con la gran nación que es líder y oriente hoy de nuestra América en este conflicto: los Estados Unidos (aplausos). Afinen sus prosopitos los hombres amigos que gobiernan a la gran nación. Arre cien y aumenten el valor que han demostrado cuando frente al esfonaje que se organiza para destruirla y las querellas interiores, cada día repiten: lucharemos (aplausos). Inglaterra ha recibido materiales, barcos y cañones, aeroplanos y metralla. (aplausos). A Rusia no fueron brazos, los brazos están allí—, han ido dólares a montones e irán detrás más dólares todavía (aplausos). Quienes creyeron que Rusia sería una posición estratégica seria, a los treinta días de lucha, se equivocaron. Y seguro se equivocarán quienes creen que Inglaterra va a esperar a que destruyan a Rusia para formar sus frentes (aplausos). Inglaterra está lu chando en Africa, y si no nos equivocamos la próxima primavera en el mundo ha de estar el cielo rojo, rojo por la conflagración a que todos los pueblos dignos acudirán por su libertad; rojo de preocupaciones; rojo de peligros; rojo de exigencias; que han de llevar a nuestros corazones lágrimas y sangre de millones de hombres; de cientos de miles de mujeres, de centenares de montañas de niños. Para la primavera próxima con la lluvia que ha de hacer crecer el fruto nuestro, ha de crecer también la planta del hombre libre sobre las tierras sometidas de Europa.

Estados Unidos, la gran potencia de América; Inglaterra, que ha resistido valientemente; Rusia, la que está resistiendo bravamente; China, que defiende heroicamente su territorio... (aplausos): nosotros les ofrecemos el corazón y la vida, y a cambio no queremos otra cosa que el respeto a esa misma libertad por la que luchamos (aplausos). Porque la armonía y el gesto cordial y comprensivo de los hombres de Cuba del capital y del trabajo; de los que están en el Gobierno y de los que son gobernados sean la mejor base para que esta esperanza sea realidad, con los diablos de los infiernos de Europa, quemados en sus propias hogueras y porque vosotros seáis felices con la paz y la sonrisa de vuestros hijos, yo os digo, trabajadores: Salud! (grandes y prolongados aplausos).

CON MALEVOLA INT

—(Viene de la pág. 1º)

Esta ambigua y tortuosa política es característica de los reaccionarios de todos los países y hay que estar en guardia contra ella. Por un lado se propone asustar a los pusilánimes con el fantasma de la "dictadura del proletariado" y el tabú del comunismo; y por otra, pretenden desmoralizar a los simpatizantes de nuestro Partido que no tienen una visión bien clara de los hechos. Lo lamentable es que periódicos progresistas como "Diario de Costa Rica" se presten para sacarles las castañas del fuego a los reaccionarios.

Pese a todo esto, la reacción perderá la batalla. Ni el gobierno está integrado por pusilánimes que se asustan con fantasmas, ni el Partido Comunista permitirá que se sean desorientadas sus masas de simpatizantes.